

Rugby/Championnat national à XV et XII /Présentation de la 19e journée

**Le Vautour XV veut créer la surprise**

F-K-O.M

Libreville/Gabon

EN arrêt la semaine dernière, en raison de l'organisation de la 2e édition du tournoi national à VII dénommé "Léon Folquet", le championnat national de rugby à XV et à VII reprend ses droits, aujourd'hui, au stade de la Setrag à Owendo. Deux rencontres sont au programme: le Vautour XV (4e, 33 points) et le Soof premier du championnat majeur (avec 52 unités au compteur), s'affrontent pour la deuxième fois de la saison. Selon le programme de la commission technique de la Fédération gabonaise de rugby (Fégar), cette 19e journée devrait être marquée par d'autres rencontres. Mais certains matches n'auront pas lieu. Rugby club de Libreville devait, notamment, affronter Margouillats, et le Racing club du Gabon s'opposer au Rugby club d'Oyem. Les Margouillats de la Ligue de l'Ogooué-Maritime (4e et 3e au championnat national à XV et à VII avec 33 et 40 points) n'ont pas effectué le déplacement pour défier le champion du



Photo : FKOM

Vainqueur au match-aller l'équipe du Soof...



Photo : FKOM

... entend reprendre les cinq points face aux Vautours.

Gabon en titre. Le RCL se voit donc offrir cinq points gracieusement.

Pour Pierre Dussart, capitaine de l'équipe insulaire, ce forfait n'aura pas beaucoup de conséquences sur les objectifs fixés par le club. C'est-à-dire finir quatrième du championnat à XV, afin de jouer les phases finales à domicile. « Il nous reste deux matches après celui du RCL. Le Rugbyphant (5e, 30 points), qui nous talonne au championnat à XV, a quelques points de retard et ne pourra nous rattraper », s'est-il gargarisé. Même scénario pour les rencontres entre le Racing club du Gabon et le Rugby club d'Oyem. L'équipe nordiste (8e, 11



Photo : Wilfried MBINAH

Suite au forfait des Margouillats, le RCL montera à la 2e place du classement au terme de cette journée.

unités sur les deux tableaux en onze sorties), qui s'est généralement illustrée par des forfaits depuis le début de la saison, n'a pas rallié Libreville.

**BOULEVERSEMENTS.**

Une situation qui fait les affaires du RCG, pénultième au championnat à XV (20 points en onze sorties) et cinquième à la compétition à VII (29 points). En cas de défaite du Vautour XV face

au Soof, le RCG pourra monter à la 5e place au tableau à XV, en dépit de ses deux matches en retard. Une 5e place occupée actuellement par le Rugbyphant, équipe du 6e Bima (30 points).

Une défaite du Vautour, à la compétition à VII, toujours face au Soof, pourra également changer la donne au classement, à l'issue de cette 19e levée. Cette nouvelle journée ne sera pas aussi intense que les précédentes en raison des forfaits enregistrés.

André Fouda, entraîneur du Vautour XV, compte sur la belle prestation de son équipe au tournoi national à VII, où ses troupes ont terminé troi-

sième. « Nous avons pour objectif de consolider notre sixième place et mes gars sont plus que motivés, pour jouer les phases finales. Cela passe forcément par une belle prestation aujourd'hui », a-t-il lancé.

Pour vaincre l'actuel leader du championnat à XV et 4e à la compétition à VII (35 points), Fouda compte déployer un jeu plus offensif pour aller chercher les hommes de Dominique Grimaldi. Ces derniers n'ont perdu que deux matches à la compétition à XV, mais ne sont pas rassurants au championnat à VII. En effet, en treize rencontres disputées, le Soof s'est incliné à sept reprises et remporté six matches depuis le début de la saison.

**Programme du jour :**

Vautour XV - Soof (15 heures 15 match à VII et 16 heures match à XV au stade de la Setrag à Owendo)

**Autres infos :**

RCG-RCO (RCO perd par forfait)

RCL-Margouillats de Port-Gentil (les Margouillats perdent par forfait).

21e Open de golf amateur de Port-Gentil

**Déjà résonnent les premiers coups de club**

S.A.M.

Libreville/Gabon

AUJOURD'HUI et demain, les golfeurs juniors, amateurs et professionnels sont à

l'honneur à l'occasion du 21e Open de golf amateur de Port-Gentil. Ce parcours, doté de 18 trous, leur permettra durant tout le week-end, de rivaliser d'adresse. L'Open de Port-Gentil se jouera selon les règles

approuvées par la Fédération gabonaise de golf, la Fédération française de golf et le Royal & ancien golf club de Saint-Andrews (R&A). On y retrouve les points sur les interruptions en cas de météo capricieuse,

entre autres. La règle du retard (qui entraîne des pénalités) sera appliquée, ont averti les organisateurs. Ces derniers ont, cependant, songé à assouplir quelques points regroupés sous le terme de "rè-

gles locales". En raison de la nature du terrain, qui ne permet pas "un déroulement normal de jeu avec les seules règles du R&A", ont-ils ajouté. Ces points locaux concernent, notamment, ceux relatifs au type de chaus-

sures homologuées, aux obstructions inamovibles ou encore aux endroits où il est possible de placer une balle. Le nombre de participants devrait être connu à la fin de la compétition, ce dimanche.

Athlétisme/Marathon

**Nike et Kipchoge, pour casser la barre des 2 heures**

AFP

Monza/Italie

UN défi technologique mais aussi une grosse opération marketing : le Kényan Eliud Kipchoge tente, aujourd'hui, sur l'autodrome de Monza de briser la barrière mythique des deux heures sur le marathon (42,195 km). Un projet lancé par Nike qui entend monnayer sa réussite éventuelle sur le florissant marché du running. Le choix de Monza n'est pas anodin tant l'aérodynamique est le dénominateur commun à la Formule 1 et à cette tentative. L'équipementier américain a mis le paquet pour gagner son pari en sélectionnant trois coureurs de très haut niveau qui s'élanceront à partir de 5h45 du matin. Kipchoge, champion olympique du marathon à Rio,

sera accompagné par l'Éthiopien Lelisa Desisa, vice-champion du monde 2013, et par l'Érythréen Zernese Tadese, 3e du 10.000 m des JO-2004 et 2e des Mondiaux-2009 sur la même distance, trois ambassadeurs transformés en "Gagarine" du bitume. Un premier test a eu lieu le 7 mars à Monza sur un semi-marathon et Kipchoge s'est acquitté de la tâche en 59 minutes 17 secondes, chrono de bon augure. Le record du monde, établi par le Kényan Dennis Kimetto le 28 septembre 2014 à Berlin, est actuellement de 2 heures 02 minutes 57 secondes. Les trois "cobayes" seront surtout aidés par des innovations technologiques, indispensables pour mener à bien l'expérience. Pour cette opération, Nike a ainsi réuni des experts en biomécanique, design, ingénierie, développement



Photo : Wilfried MBINAH

Derrière les performances sportives, se cachent aussi des enjeux commerciaux.

des matériaux et nutrition. Tout commence par la chaussure, la "Zoom Elite", dessinée pour pénétrer l'air. Une plaque en carbone glissée dans la semelle fait économiser de l'énergie à l'athlète et, de plus, en restitue dans la phase de propulsion.

- Arrières-pensées com-

merciales - Le maillot et le short caleçon ont été conçus également avec le souci majeur de l'écoulement de l'air. Le marathonien bionique est ainsi né, équipé en outre de deux plaques sur les mollets qui fonctionnent comme des ailerons. Autres avantages à la disposition des cou-

reurs: un camion leur servira d'aspiration et des lièvres frais seront lancés en cours de tentative. L'aspect humain n'a pas été oublié avec des physiologistes et psychologues.

Par ailleurs, le jour et le créneau horaire du départ ont été décidés en fonction des prévisions météo (température et humidité de l'air, force du vent). Autant de paramètres qui ne permettront pas à la Fédération internationale (IAAF) d'homologuer un possible record. Si Kipchoge évoque son souci de "chasser la notion de limites pour l'homme", le but de Nike, leader mondial de la chaussure de sport mais distancé, notamment par le Japonais Asics, sur le créneau du running, n'est pas dénué d'arrière-pensées commerciales. L'engouement pour les courses sur route est en effet devenu un véritable phénomène

de société. Les dizaines de millions de pratiquants et d'adeptes sont autant de consommateurs de chaussures et de textiles que la marque à la virgule espère atteindre à travers ce projet.

"La barrière des deux heures pour le marathon est l'une des rares qui, si elle est franchie, peut transformer ce sport. La quantité de données et d'informations que nous avons pu recueillir et l'expérience acquise serviront de fondement pendant des années à des pôles d'innovation autour desquels nous pourrions axer nos explorations et inventions, ce qui au final permettra de proposer de meilleurs produits et services aux sportifs de tous niveaux", n'hésite pas à déclarer Sandy Bodecker, vice-président de Nike chargé des projets spéciaux.